

Arbeitsmaterial zum Artikel
2 Jahre Gelbwestenbewegung

Fach: NMG, Deutsch
Bereich: Politik

Zyklus: 2
Autorin: CH

Schwierigkeitsgrad Artikel: leicht - mittel
Schwierigkeitsgrad Arbeitsmaterial: leicht

Zum Nachlesen im Artikel

Welche Aussagen stimmen? Kreuze an.

	richtig	falsch
Die Gelbwestenbewegung stammt aus der oberen Mittelschicht.		
Die Menschen, die der Gelbwestenbewegung angehören, sind stark auf ihr Auto angewiesen.		
Zuerst gingen einzelne Menschen in gelben Westen gekleidet auf der Strasse protestieren, dann taten sie ihre Meinung auf den sozialen Medien kund.		
Die Angehörigen der Protestbewegungen forderten den Rücktritt vom französischen Präsidenten.		
Die Regierung gab dem Druck der Gelbwesten nicht nach und führte ihr Reformprogramm unbeirrt weiter.		
Die Demonstrationen der Gelbwesten verliefen zum Glück stets friedlich und ohne Sachbeschädigungen.		

Korrigiere die falschen Aussagen.

Zum Verstehen

Beschreibe in eigenen Worten: Wie ist die Gelbwestenbewegung entstanden?

Zum Nachschauen

In einigen Ländern gab es Nachahmungen der Gelbwestenbewegung. Auf *wikipedia.org* findest du Informationen dazu. Schreibe diese Länder, in der Tabelle mit dem jeweiligen Protestthema auf.

Land	Protestgrund
Belgien	Forderung nach tieferen Benzinpreisen.

Zum Nachdenken

Gibt es deiner Meinung nach ein Problem, für welches die Menschen in der Schweiz eine gelbe Weste anziehen und protestieren gehen sollten?

Warst du schon einmal an einer Demonstration?

LÖSUNGEN

Zum Nachlesen im Artikel

	richtig	falsch
Die Gelbwestenbewegung stammt aus der oberen unteren Mittelschicht.		X
Die meisten Menschen, die der Gelbwestenbewegung angehören, sind stark auf ihr Auto angewiesen.	X	
Zuerst gingen einzelne Menschen in gelben Westen gekleidet auf der Strasse protestieren, dann taten sie ihre Meinung auf den sozialen Medien kund. Zuerst taten die Menschen ihren Unmut auf den sozialen Medien kund, dann folgten sie den Protestaufforderungen.		X
Die Angehörigen der Protestbewegungen forderten den Rücktritt vom französischen Präsidenten.	X	
Die Regierung gab dem Druck der Gelbwesten nicht nach und führte ihr Reformprogramm unbeirrt weiter. Die Regierung hat die Steuern auf Benzin nicht erhöht. Der Mindestlohn wurde um 100 Euro pro Monat angehoben.		X
Die Demonstrationen der Gelbwesten verliefen zum Glück stets friedlich und ohne Sachbeschädigungen. Es kam immer wieder zu Sachbeschädigungen und Gewalttaten.		X

Zum Verstehen

Frankreichs Präsident Emmanuel Macron wollte für den Klimaschutz die Benzinsteuer erhöhen. Dies löste bei den weniger gut betuchten Menschen Wut aus, da sie ausserhalb der grossen Städte wohnend stark auf ihr Auto angewiesen sind. Ihr Einkommen ist sehr bescheiden und eine Benzinpreiserhöhung würde sie viel Geld kosten. Zudem wollten sie eine Erhöhung des Mindestlohnes. Die Art und Weise, wie der Präsident regierte, gefiel ihnen auch nicht. Sie hatten das Gefühl, er schau auf sie herab. Durch die sozialen Medien konnten die Proteste organisiert werden.

Zum Nachschauen

Land	Protestgrund
Belgien	Forderung nach tieferen Benzinpreisen.

Niederlande	Forderung nach tieferen Benzinpreisen.
Italien	Der Einsturz der Autobahn-Brücke in der Nähe von Genua.
Portugal	Forderung nach tieferen Steuern. Gegen die Korruption im Land.
Irland	Gegen die Lage auf dem Wohnungsmarkt in Dublin und für die Legalisierung von Cannabis als Arzneimittel.
Taiwan	Forderung nach tieferen Steuern.
Israel (Tel Aviv)	Gegen die Preiserhöhung von Elektrizität, Wasser und Lebensmittel.